

HECHOS DESTACADOS DE CDS-16: MIÉRCOLES, 14 DE MAYO DE 2008

El miércoles, los participantes de la CDS-16 se reunieron en el Hall de la Asamblea General de las NU para escuchar el discurso de apertura del Secretario General, Ban Ki-moon, al Segmento de Alto Nivel, luego los ministros y jefes de delegación dieron sus respectivos discursos. Dos Mesas Redondas Ministeriales se reunieron durante el final de la tarde. Los oradores expresaron sus condolencias a Myanmar y China por sus recientes desastres naturales.

SEGMENTO DE ALTO NIVEL

El Presidente Nhema abrió el Segmento de Alto Nivel. El Secretario General, Ban Ki-moon, dijo que, luego de 25 años de abandono, la importancia de la agricultura está otra vez en la agenda debido a la actual crisis alimentaria. Explicó una de las recomendaciones clave de su Grupo Directivo de África sobre los ODMs es lanzar una revolución verde en el contexto de la NEPAD (Nueva Alianza para el Desarrollo de África). Dijo que hay mucho en juego, que las soluciones no pueden esperar y que CDS debería ser un escalón clave en la secuencia de los esfuerzos internacionales.

Antigua y Barbuda, por el G-77/CHINA, dijo que los países en desarrollo enfrentan un desafío comercial, financiero y de capacidades. Istok Jarc, Ministro de Agricultura, Forestal y Alimentos, Eslovenia, por la UE, subrayó que algunas políticas africanas han afectado negativamente el desarrollo sostenible y dijo que la UE espera una mejor gobernanza. Granada, por la APEI, solicitó una transformación en los patrones de producción y consumo no sostenible en los países desarrollados, un cambio en el formato de revisión de la CDS, y un exclusivo Día de los PEIDs en las futuras CDS. Tongo, por los PPEDIs, solicitó que se fortalezca la Unidad de los PEIDs, la cual actúa como punto focal en su diálogo sobre el cambio climático. Bangladesh, por los PMDs, solicitó una respuesta coherente que trate los efectos --a corto, mediano y largo plazo-- de la actual crisis de combustible, alimentos y agua, así como también un cumplimiento de los compromisos de AOD para los PMDs.

Sahas Banditkun, Viceprimer Ministro, TAILANDIA, destacó la estrategia agrícola del país construida sobre una filosofía de economía eficiente, la cual ha llevado a altos ingresos para los pequeños granjeros. Gerda Verburg, Ministro de Agricultura, Naturaleza y Calidad Alimentaria, PAISES BAJOS, dijo que el aumento de la inversión agrícola y el acceso al mercado son necesarios, e instó a los estados a hacer de la Ronda Doha una "ronda de real desarrollo". Paavo Vayrynen, Ministro para el Comercio y Desarrollo Internacional, FINLANDIA, dijo que el medio ambiente y las cuestiones de desarrollo deben ser tratados holísticamente. John Gormley, Ministro para Medio Ambiente, Herencia y Gobierno Local, IRLANDA, se refirió al compromiso de su país de aumentar la AOD al 0.7% de PBI para 2012. Jozef Graf, Ministro de Agricultura y Desarrollo, HUNGRÍA, destacó la necesidad de reconsiderar políticas que

restringan el comercio o la producción. Arturas Pailauskas, Ministro de Medio Ambiente, LITUANIA, explicó el apoyo financiero del gobierno a las granjas orgánicas y las tierras de aforestación.

Joseph Pröll, Ministro de Agricultura, Bosques, Medio Ambiente y Gestión del Agua, AUSTRIA, sostuvo que la especulación financiera en los productos agrícolas está causando la actual crisis alimentaria, y solicitó un impuesto internacional para la especulación a corto plazo. El Ministro de Medio Ambiente y Energía de COSTA RICA, Roberto Dobles, dijo los planes de su país para ser neutrales al carbono para 2012. Fahad Baleghnaim, Ministro de Agricultura, ARABIA SAUDITA, se refirió al progreso hecho en la implementación e investigación de la gestión de la sequía y la desertificación. Esther Byer-Suckoo, Ministra de Familia, Juventud, Deportes y Medio Ambiente, BARBADOS, destacó su "enfoque centrado en la gente y participatorio" hacia un desarrollo sostenible, y subrayó la necesidad de una alianza internacional. Du Ying, Vicepresidente de la Comisión Nacional de Desarrollo y Reforma, CHINA, solicitó esfuerzos para establecer un sistema de comercio multilateral justo y equitativo, tratar la desertificación colectivamente y fortalecer la CNUCLD. Predrag Nenezic, Ministro de Turismo y Medio Ambiente de MONTENEGRO, Dao Xuan, Viceministro de Agricultura y Desarrollo Rural, VIETNAM, y Lee Byung-Wook, Viceministro de Medio Ambiente, REPUBLICA DE COREA, destacaron los esfuerzos de la implementación nacional relacionados con los temas de la CDS-16. Ahizi Daniel, Ministro de Medio Ambiente, COSTA DE MARFIL, dijo que su país exporta café y cacao, pero tiene que importar cerca de la mitad de su arroz.

Marthius Van Schalkwyk, Ministro de Asuntos Ambientales y Turismo, SUDÁFRICA, refirió a la crisis de los precios de los alimentos y solicitó el fin de la marginalización económica de África, las distorsiones y barreras comerciales, y una rápida conclusión de la Ronda de Doha. Anil Kumar Bachoo, Ministro de Medio Ambiente y Unidad de Desarrollo Nacional, MAURICIO, dijo que los paquetes de asistencia necesitan responder mejor a las necesidades de los países y destacó que las evaluaciones de la estrategia ambiental eran útiles para evaluar los impactos de los biocombustibles.

Kwadwo Adjei Darko, Ministro de Gobierno Local, Desarrollo Rural y Medio Ambiente, GHANA, destacó la necesidad de mejorar la producción agrícola y promover la industrialización. Erlan Nigmatulin, Senador del Parlamento, KAZAJSTAN, dijo que su país tiene metas cuantitativas específicas para el desarrollo sostenible y le gustaría albergar la Cumbre de la Tierra en 2012. Matthias Machnig, Secretario de Estado, Ministro de Medio Ambiente, Conservación Natural y Seguridad Nuclear, ALEMANIA, defendió la adopción de estándares para todos los alimentos, forraje y combustible de productos agrícolas y la alimentación como un derecho humano básico. La Emb. Mona Brother, NORUEGA, instó a integrar la adaptación al cambio climático y la reducción de las estrategias

Este número del *Boletín de Negociaciones de la Tierra* © <enb@iisd.org> fue escrito y editado por Melanie Ashton, Wagaki Mwangi, Andrey Vavilov, Ph.D., Lynn Wagner, Ph.D., y Kunbao Xia. Editor Digital: Dan Birchall. Traducción al español: Socorro Estrada. Editora: Pamela S. Chasek, Ph.D. <pam@iisd.org>. Director de Servicios Informativos del IIDS: Langston James "Kimo" Goree VI <kimo@iisd.org>. Los donantes permanentes del *Boletín* son el Reino Unido (a través del Departamento para el Desarrollo Internacional - DFID), el Gobierno de los Estados Unidos (a través del Buró de Océanos y Asuntos Ambientales y Científicos Internacionales del Departamento de Estado), el Gobierno de Canadá (a través del CIDA), el Ministerio de Relaciones Exteriores de Dinamarca, el Gobierno de Alemania (a través de su Ministerio Federal de Medio Ambiente - BMU), el Ministerio de Relaciones Exteriores de Países Bajos, la Comisión Europea (DG-ENV), y el Ministerio de Medio Ambiente, Territorio y Mar de Italia. El soporte financiero general del *Boletín* durante el año 2008 es brindado por el Ministerio de Relaciones Exteriores de Noruega, el Gobierno de Australia, el Ministerio Federal de Agricultura, Silvicultura, Ambiente y Gestión del Agua de Austria, el Ministerio de Medio Ambiente de Suecia, el Ministerio de Asuntos Internacionales y Comercio de Nueva Zelanda, SWAN Internacional, el Ministerio de Medio Ambiente de Japón (a través del Instituto para las Estrategias Ambientales Mundiales - IGES) y el Ministerio de Economía, Comercio e Industria de Japón (a través del Instituto de Investigación Mundial sobre Progreso Industrial y Social - GISPRI). El financiamiento para la traducción al francés del *Boletín* es brindado por la Organización Internacional de la Francofonía. La financiación para la traducción al español del *Boletín* es provista por el Ministerio de Medio Ambiente de España. Las opiniones expresadas en el *Boletín de Negociaciones de la Tierra* pertenecen a sus autores y no necesariamente reflejan los puntos de vista del IIDS o de sus auspiciantes. Está permitida la publicación de extractos del *Boletín de Negociaciones de la Tierra* en publicaciones no comerciales y con la correspondiente cita académica. Para obtener información acerca del *Boletín de Negociaciones de la Tierra* o solicitar su servicio informativo, contacte al Director de los Servicios de Información del IIDS por correo electrónico <kimo@iisd.org>, teléfono: +1-646-536-7556 o en 300 East 56th St., 11A, Nueva York, NY 10022, Estados Unidos de América. El equipo del *Boletín de Negociaciones de la Tierra* en la CDS-16 puede ser contactado por correo electrónico escribiendo a <lynn@iisd.org>.

